



# 秋小だより

～わくわく いきいき のびのびと～

2024年(令和6年)  
1月9日(木)発行  
藤沢市立秋葉台小学校  
校長 和田武彦

## あけましておめでとうございます

### 今年もよろしくお願いたします

新年を迎えました。旧年中は、本校の教育推進にご理解とご協力を賜りましたこと心よりお礼申し上げます。

本年も教職員一同、保護者の方々、そして、地域の方々とともにチーム秋小として、活気に満ちた笑顔あふれる学校づくりに励んでいきたいと思っております。ご支援ご協力を賜りますようお願いいたします。

昨日の始業式は、年末に流行したインフルエンザに配慮し、リモートで行いました。児童代表として2年生から「算数の文章題をがんばる」「なわとびを30回跳べるようになりたい」「音楽発表会でシンバルの練習をして、しっかり演奏する」という目標がきかれました。また、運営委員会より能登半島地震に係る募金と校庭で遊ぶ際の安全面での注意のお知らせもありました。今年も、安全管理を心掛け教育活動を進めていきたいと思っております。



### ＜詩を紹介しました＞

始業式では、新しい年の学校生活がスタートする日の「よし、やるぞ!」という気持ちを大切にしたい、という願いから「心のスイッチ」という詩を紹介しました。

本年は巳年です。巳年は、へびが脱皮を繰り返して成長していくことから、“生まれ変わる年”“無限の可能性のある年”“強い生命力にあふれる年”になるといわれています。また、巳という文字の形は蛇が冬眠から覚めて地上にはい出す姿を表して「起こる、始まる、定まる」といった意味があるともいわれています。

気持ちも新たな新学期、一人ひとりが心のスイッチを入れ、秋葉台小学校が「わくわくいきいきのびのびと」探究心と情熱あふれる年になるように願っています。

「心のスイッチ」  
人間の目はふしぎな目  
見ようという心がなかつたら  
見ているも見えない  
人間の耳はふしぎな耳  
聞こうという心がなかつたら  
聞いていても聞こえない  
頭もそうだ  
はじめから よい頭 わるい頭の  
区別があるのではないようだ  
「よし、やるぞ!」と心のスイッチが入ると  
頭も 素晴らしい働きをしはじめ  
心のスイッチが 人間をつまらなくも  
すばらしくもしていく  
電灯のスイッチが 家の中を明るくし  
暗くもするように

### 4年生「ささら盆踊り体験」

12月17日 遠藤民族芸能保存会の方々にお越しいただき遠藤地区の伝統芸能である「ささら盆踊り体験」を実施しました。ささらや小太鼓を用いて、4年生もリズムに乗って上手に踊ることができました。保存会の皆様、ありがとうございました。



### 芸術鑑賞教室を開催しました

12月12日に「森のテオリア」をお招きし、オペラ「王様の耳はロバの耳」を観劇しました。オーボエ、クラリネット、ピアノの音色に乗せた素敵な歌声に、会場は拍手に包まれていました。また、笑いも多くある公演で、とても楽しい時間となりました。



### ～書き初め展を行います～

本校では、毎年1月初旬に書き初めを行っています。完成した作品は、保護者の皆様にもご覧いただけるよう下記の期間に展示を行います。お時間がございましたら、ぜひ学校に足をお運びください。

展示期間：21日(火)～23日(木)  
時間：15:30～16:00  
場所：各学年の廊下等

※2月は、各学年授業参観・懇談会を予定しています。日程については、1月15日に配布予定のおたよりをご確認ください。



### ＜1月の予定＞

1	水	元日
2	木	
3	金	
4	土	校庭開放 学校施設管理員
5	日	
6	月	給食費口座振替11月分
7	火	
8	水	3学期始業式 テストメール配信
9	木	コスモス児童クラブ起震車体験 SC
10	金	給食開始 身体計測6年
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	身体計測5年 遠藤保育園校内見学
15	水	火災避難訓練10:00(予備17日) 委員会活動 あきのこさくらんぼ 読み聞かせ 身体計測4年
16	木	4年プラネタリウムAM 身体計測あきのこ
17	金	身体計測2年
18	土	校庭開放 学校施設管理員
19	日	
20	月	身体計測1年 ドッジボール大会3年4年
21	火	のびゆく子ら作品展(～26日) あきのこ級見学
22	水	クラブ活動(4年見学) FLT ドッジボール大会1年2年
23	木	FLT
24	金	FLT ドッジボール大会5年6年
25	土	
26	日	
27	月	SC
28	火	たんぼぼ保育園校内見学
29	水	新1年生保護者説明会14:40体育館
30	木	研究会のため4時間 SC
31	金	給食費口座振替12月分

～1月10日は110番の日～ 神奈川県警察本部



- 110番通報するときのポイント
- ・何がいったのか（事件か？事故か？）
  - ・いつあったのか（発生時間）
  - ・どこであったのか（発生場所）
  - ・犯人などの手がかりは（特徴、逃走手段・方向、凶器など）
  - ・今の状況（怪我人、盗難品などの有無）
  - ・通報者の氏名など
- 警察官が現場へたどり着くためにとても重要です

通報するときは、身の安全を確保してから通報しましょう。また、110番はあくまでも緊急時の通報手段です。緊急ではない相談などは、最寄りの警察署または#9110をご利用ください。

<水道工事に伴う舗装工事のお知らせ>

現在、遠藤2958番地付近（菖蒲沢境交差点から小学校正門にかけて）において、水道工事が行われています。それに伴い、舗装工事が1月20日、21日に行われます。その両日について、下校時に歩行者・自転車が通行できない区間があるので、迂回しての下校が必要となります。迂回路については、下の地図をご確認ください。

- ・迂回路使用期間  
1月20日（月） 21日（火） 下校時  
※登校時は通常の通学路を利用します  
※天候状況により、日程が変更される可能性があります。その際は、メールにてお知らせいたします。
- ・迂回当日、職員が安全指導を行います。また工事業者も、交通誘導員を工事箇所に配置し、工事車両の低速走行など交通対策に十分注意をしていただくこととなっています。

（地図については、保護者の皆様は配布した学校だより（紙面）にてご確認ください）